

Figuras Retóricas: Comparación y Metáfora



¡Árboles!
¿Habéis sido flechas
caídas del azul?
¿Qué terribles guerreros os lanzaron?
¿Han sido las estrellas?

Vuestras músicas vienen del alma de los pájaros,
de los ojos de Dios,
de la pasión perfecta.

¡Árboles!
¿Conocerán vuestras raíces toscas
mi corazón en tierra?

1. ¿Cuál figura retórica está presente en el poema? ¿Por qué?



El ambiente era nostálgico como un domingo lluvioso
La lluvia era como lágrimas de niña
La niña era como el primer día de primavera
La primavera era como si nunca hubiese existido la nostalgia.

Y nos mordimos los dedos
como viola en un solo chelo

Eres como una hormiguita
que me besa y me pica
que me recorre mi espalda

Juan Luis Guerra

2. ¿Cuál figura retórica está presente en el poema? ¿Cuál o cuáles palabras son claves para distinguir el tipo de figura retórica?

Resultados:

1. Personificación, ya que al Sol se le otorgan características como si este fuera una persona. Por ejemplo, dice que el Sol quería bañarse, que no hizo caso y también que se tiró al mar y se ahogó.
2. En el poema "A un amor", la figura retórica presente es la hipérbole, ya que se exagera a lo largo del texto. Esto se puede notar en las frases como: "las más grandes batallas", "una fortaleza inquebrantable del tamaño de mil universos" o "más de una vida contemplando tu belleza".